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■疫情防控进行时

一代疫苗还管用吗？

发布会上通报的数据显示：截至9月
6日，全国累计报告接种新冠病毒疫苗21
亿 1308.3 万剂次，完成全程接种的人数
为 9 亿 6972 万人。12 岁至 17 岁未成年
人群目前已经接种1亿6228万剂次。

那么，针对新冠病毒的变异毒株，一
代疫苗还管用吗？

郑忠伟认为，有效与否应以真实世
界的研究结果为证，他表示：我国的新冠
灭活疫苗，已经在全球范围内开展了较
大规模人群的接种，在国内也已经接种
20 亿剂次，有很多真实世界的研究数
据。这些研究结果表明，无论是国内还
是国外，中国的新冠疫苗均对预防感染
有一定效果；对感染后的再传播有明确
效果，对预防重症和死亡有显著效果。

郑忠伟强调：“即便是在病毒变异
株，特别是德尔塔株广泛流行的情况下
也是如此。”

无论是北京还是广州的上一轮疫情
的防控中，疫苗接种效果均有目共睹。
钟南山院士团队针对广东疫情（感染毒

株主要为德尔塔株）进行的研究表明，两
剂疫苗接种后，对中症的保护效果达到
70%，对重症的保护效果达到100%。

为什么需要二代疫苗？

既然一代疫苗仍然有效，为什么还
要研发二代疫苗？

“尽管新冠病毒的变异到目前为止
还是比较稳定的，没有出现根本性的变
异，我们仍需要未雨绸缪。”郑忠伟表示，
有了准备，即使将来万一病毒发生了严
重变异，完全逃脱目前生产的疫苗的预
防作用，也能够迅速研发并规模化生产
新的疫苗，从而做到有备无患。

日前，美国疾病控制和预防中心
（CDC）发布最新研究表明，随着新冠病
毒的德尔塔变异株占据主导地位，美国
新冠病毒疫苗的有效性从之前的 91%一
直下降到66%。

这一真实世界的研究结果也使得广
谱、多价的二代疫苗研发迫在眉睫。

除了在疫苗研发上的早着手，相关
审评审批制度也在进行积极部署。

郑忠伟介绍，我国有关机构也已经

开展了针对变异株疫苗审评审批指导原
则的制定工作，为审评审批做了一些基
础性安排。

进展如何？

针对新冠病毒变异毒株，各疫苗研
发单位从疫情发生以来，特别是有变异
株出现以来，就已经在开展针对各种变
异株疫苗研发的一系列工作。

郑忠伟介绍，一是我国的疫苗研发
单位已经开展了伽马株和德尔塔株的灭
活疫苗研究，目前临床前的研究已经完
成了，部分单位已经向药品审评中心提
交了临床试验的申报资料。二是开展了
针对不同变异株的广谱或多价重组蛋白
疫苗的研究，部分单位也已经向药品审
评中心滚动提交临床试验的申报资料。
三是开展了针对贝塔株、德尔塔株的腺
病毒载体疫苗和核酸疫苗的研发工作，
部分单位也已经完成了动物有效性和安
全性的实验，正在准备申报临床试验。

□据科技日报

新冠疫苗有了第二代
目前，闭幕的服贸会上，第二代新冠疫苗亮相。国药集团中国生物研发的新一代新冠疫苗，

不仅有针对变异毒株的灭活疫苗，还有广谱的重组蛋白疫苗，自主研发的mRNA疫苗。
为什么要研发第二代新冠疫苗？是不是现在的一代疫苗不管用了？二代新冠疫苗什么时候

能上市？现在走到哪一步了？9月7日，国务院联防联控机制召开新闻发布会，科研攻关组疫苗
研发专班工作组组长、国家卫生健康委科技发展中心主任郑忠伟对这些问题作出权威回应。
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通川区韩女士咨询：我是今年
在通川区报考护士资格证的考
生。请问，何时可以领证？以什么
方式通知考生领证？我在外地，能
否邮寄给我？

通川区卫健局回复：自2021年
9 月 3 日起，在通川区卫生健康局

报名确认并考试通过的护士资格
证、卫生专业技术资格证的考生，
均可在工作日的工作时间内领
取。领取通知已于9月3日发放至
各民营医疗机构QQ群、微信群。

领取方式：本人持有效身份证
到场领取；如本人不能到场领取，

可将有效身份证拍照委托他人代
领。

领取地点：通川区卫生健康局
人教股（地址：通川区健民路 134
号，联系电话:0818-2690288）。为
避免邮寄过程中出现证件丢失等
意外情况，目前，不提供证书邮寄。

何时领取今年的护士资格证？

大竹县绕城快速通道何时开工？

大竹县陈先生咨询：几年前，
我就听说即将修建大竹县绕城快
速通道，但至今都没有动工。我想
了解大竹县绕城快速通道究竟何

时开工？
大竹县交通运输局回复：大竹

县绕城快速通道建设项目系国道
改造项目，按政府和社会资本方合

作（PPP）模式组织实施。目前，已
经完成勘察设计、社会资本方招标
采购，即将启动征地拆迁工作，待
各项前期工作完成才能开工。

小区地下车位销售需要满足那些条件？

达川区赵女士咨询：我们小区
正在销售地下车位，我想知道小区
地下车位销售需要满足那些条
件？地下车位能否办理产权证？

市自然资源和规划局回复：根
据达州市自然资源和规划局、达州

市住房和城乡建设局、达州市财政
局《关于市中心城区地下空间建设
用地使用权管理有关问题的意
见》，地下车位需待开发商签订地
下空间国有建设用地使用权出让
合同，并缴纳土地出让金和取得项

目地下空间土地使用权，才能对外
销售。经各项综合验收合格，办理
了国有建设用地使用权及房屋所
有权首次登记后，我局才能依据申
请为购买产权车位的业主办理产
权证。

宣汉县市民向先生咨询：宣汉
县南坝镇处于上五区的是最中心，
可以兼顾到周边20余个乡镇，高铁
经济效应可带动南坝周边乡镇发
展。因此我建议能不能把西渝高
铁宣汉南站设在南坝？

宣汉县交通运输局回复：西安
至重庆的高铁线是国家发展与改
革委员会、交通运输部、中国铁路
总公司三家单位联合出文的《中长
期铁路网规划》中京昆通道的一部
分。目前正在开展项目的可研工

作，路线走向及高铁站设立要待可
行性研究报告形成并取得国家发
改委批复后才能对外公布。您的
建议县交通运输局将积极向上汇
报，力争在南坝设立站口。

西渝高铁宣汉南站可否设在南坝？


